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産 業 建 設 委 員 会 

  開 催 日：平成28年9月5日(月) 

開催時間：13時35分～13時56分 

開催場所：第3委員会室      

 

【委 員】笹田委員長、飛野副委員長 

串﨑委員、布施委員、牛尾博美委員、原田委員、牛尾昭委員 

【委員外】 

【議 長】 

【執行部】中村産業経済部長、田村産業経済部参事、村武産業政策課長 

下垣都市建設部長、河野建設企画課長 

【事務局】鎌原書記 

 議 題 

１．所管事務調査について 
 

２．委員会の審査日程等について 

 (1) 審査日程・場所 

    9月15日(木）午前10時から 全員協議会室 

 

３．その他 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 

9月15日(木) 10時開催の産業建設委員会における予定議題 

 

１ 付託議案審査 

①議 案 第 6 7号 浜田市農畜産物加工施設条例を廃止する条例について 

 ②議 案 第 6 9号 財産の無償譲渡について（浜田市農畜産物加工施設） 

 ③議 案 第 7 0号 市道路線の廃止について（長沢外ノ浦線） 

 ④議 案 第 7 1号 市道路線の認定について（長沢外ノ浦線外） 

⑤請願第15号 仮称君市踏切に関する請願について 

⑥請願第19号 仮称君市踏切に関する請願について 

⑦請願第23号 仮称君市踏切に関する請願について 

⑧請願第27号 仮称君市踏切に関する請願について 

⑨請願第34号 公共施設「アクアみすみ」の修繕と財源に関する請願について 

 

２ 執行部報告事項 

(1) …… 

(2) …… 

(3) …… 

 

３ 所管事務調査  

 

 

４ その他 
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【議事の経過】 

〔 13 時 35 分 開議 〕 

笹田委員長    ただいま、出席委員は、7名で定足数に達しております。直ちに本日の

委員会を開催いたします。 

  それでは、早速ですが、レジュメに従って進めて参りますのでよろし

くお願いします。 

 

１．所管事務調査について 

笹田委員長    議題1、所管事務調査についてです。9月15日(木)に開催予定の当委員会

において、所管事務調査事項があれば準備等の都合もあるため、あらか

じめ決めておきたいと思います。何か委員からありますか。牛尾昭委員。 

牛尾昭委員  鳥獣被害対策について新年度スタートと同時に予算のほとんどを使い

きってしまい、希望してもなかなか難しいという声が最近ある中で、平

地にも鳥獣被害が発生しています。特に定年帰農者の方はやる気がなく

なってしまうとか、農業を続けていく自信が無くなったといった実態を

複数聞いています。この際所管事務調査で鳥獣被害対策を本格的に考え

る必要があるのではないかと。私は専門外ではありますがそういう苦情

が特に多いので、是非やっていただきたいと思います。 

産業経済部長  これについては今回、議会の一般質問でも出ているのでその中でも披

露するのですが、問題としてはうちの方は夏にかけて入札し配備が秋に

なり、結局春先の要望は前年度の秋の分として、1年前倒しするような格

好で考えていただく形になります。配備してそれが終わり、4月5月はそ

れに対して答えられないという問題はあります。確かに増えているのも

事実です。 

  それと、今田畑や水稲を中心に農林対策で実際農林課が所管していま

す。ところが今、実際には住家や色んな施設、鳥獣被害が一田畑の保護

に留まっていないのではないかと。単に田畑を守るだけの対策では済ま

ないということがあり、担当課としても苦慮している所です。 

牛尾昭委員  予算枠もありますが、例えば色んな声を聞く中では自作農地の中に罠

を仕掛けるくらいは免許不要など緩やかにして欲しいとか、他所まで行

って罠をしかける必要はないけれども、自分の農地をせめて守りたいと

いう声が圧倒的に多いです。罠の資格取得は非常にハードルが高いとい

うこと、そういう問題もあるんです。だから鳥獣対策はもう少し本腰を

入れて多方面の対策を取らないと、補助金枠を広げれば良いという問題

ではないという気がしています。間違った所があれば指摘して欲しいで

すが。そういう意味で言えば、本格的に総合的に所管事務調査でどうす

べきかの話をした方が良い気がします。部長よろしくお願いします。 

産業経済部長  はいかしこまりました。 

笹田委員長  その他。串﨑委員。 

串﨑委員  弥栄にある加工商品の施設です。今田うどんの。あの状況説明等を説

明していただいた方が良いかなと。 

産業経済部長  はい分かりました。それは牛尾昭委員の関連ということではないです

か。 

串﨑委員  別です。しかし一緒にされても構いませんけど。それとこの前も言い

ましたけど、広島開拓室の状況説明は今度出るんですか。 
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産業経済部長  特にはないです。 

産業経済部参事  6月の全協で、27年度分については報告させていただきましたので。28

年度については12月等でまた中間報告をさせていただこうと思っていま

す。 

串﨑委員  気持ちとしては4半期ずつ状況説明がいただきたいです。内容がどうな

っているのか全然わからないので。室長も代わりましたし、上手くいっ

ていればそれで構いませんが、状況が全く見えないのでどうなのかと。 

産業経済部参事  それでは8月までの所をご説明できるように。 

笹田委員長  その他ありますか。副委員長。 

飛野副委員長  浜田沖の海底資源の件です。ほぼプレス発表のタイミングが来ている

のではないかと思っています。今現在分かっている範囲でお願いします。 

産業経済部参事  はい分かりました。 

笹田委員長  その他。原田委員。 

原田委員  この間話があったと思いますが、美又再開発の件です。あの中で検討

委員会の話がちょっとあったと思います。この前私も地域協議会へ覗い

たら、地域の方から色んな不満が出ていました。どうも美又温泉組合の

状況がどうなっているのかという気もしていますし。検討委員会の話も

あまり詳しくなかったので、今からどうされるのかということが、もし

分かれば。 

産業経済部長  まず地域の問題があります。それと議員さんからご指摘のあった温泉

組合があります。 

原田委員  あの辺が割とネックになっていた気もするので。 

産業経済部長  保養センターがまたありますから。 

原田委員  実際自分らが行っても分からないんですよね。その辺分かる範囲内で。 

産業経済部長  はいかしこまりました。 

笹田委員長  その他ありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では繰り返しますが5件ありました。1件目は牛尾昭委員から鳥獣被害

関係。2件目は串﨑委員の鳥獣加工施設、広島開拓室の8月までの状況。

それと飛野副委員長の海底資源について。最後に原田委員の美又再開発

についての状況。その5件をお願いします。 

産業経済部長  はい、かしこまりました。 

笹田委員長  旭温泉についての説明はありますか。 

産業経済部長  今回は特に。 

牛尾昭委員  請願が上がっているだろう。 

笹田委員長  執行部報告事項の所で、旭から何か出てないですか。 

産業経済部長  いや特にはないです。 

 （ 「指定管理の件とか」という声あり ） 

牛尾昭委員  産業建設になるのかな。 

布施委員  温泉組合にそのままやらせるということだろう。 

笹田委員長  いえ直営です。説明があるのかなと思ったんですが。ここは所管外で

すかね。 

産業経済部参事  いや所管です。 

笹田委員長  所管ですよね。うちに連絡ありましたっけ。 

産業経済部長  説明するとは言っていたんですが、一般質問に出たのでそれで代えさ
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せてもらおうかなと。 

笹田委員長  それではうちの委員会としては困りますよね。 

産業経済部長  はい分かりました。 

笹田委員長  報告事項の中で言ってもらうのが一番筋かなと思うんですけどね。 

牛尾昭委員  今のあさひ荘の場合は当時の自治区の、どうしてもやりたい事業だと

いう熱意があって、色々あったけど実現したわけなので。こうなってみ

ると、とっかかりに大きな政策ミスがあったのではないかという所まで

論点がいくので、所管委員会では少し丁寧な説明をしていただきたいと

思います。よろしくお願いします。 

笹田委員長  執行部報告事項の中に入れませんか。 

産業経済部長  はい入れます。 

笹田委員長  その方が良いでしょう。 

産業経済部長  はい分かりました。 

笹田委員長  では執行部報告事項の方で1つ入れていただきたいと思います。 

 （ 「はいわかりました」という声あり ） 

笹田委員長  その他ないでしょうか。執行部からはないですね。 

産業経済部長  報告事項の今の予定ですが、まずゆうひパーク浜田株式会社、これは

現在お金を地域振興基金貸していますので、その返済に関わる状況があ

ります。2番目、女性のための創業セミナーが1件。水産から漁業別水揚

が纏まっています。ちょうど沖底が5月末が終わっていますので1年間の

状況が分かると思います。それと観光については、浜田市と邑南町が協

定していますグルメフェアを開催することになりましたのでそれについ

て。 

都市建設部長  建築住宅課の関係で、浜田市空き家等対策の推進に関する条例概要案

と、浜田市空き家対策計画案についてパブリックコメントを実施します

と前回報告しています。これの結果について報告させていただきます。 

産業経済部長  それと先ほどのあさひ荘の管理状況についてです。6点です。 

笹田委員長  はい、ではそれをよろしくお願いします。牛尾昭委員。 

牛尾昭委員  今の報告事項の中で、邑南町とのグルメフェアの昨年の総括は出来る

んですか。 

産業経済部長  では出来るようにします。 

牛尾昭委員  それが、すごく効果があったという話を残念ながら1件も聞いていない

んですよ。 

産業経済部長  昨年の課題も踏まえてどうしたら良いかということで、だいぶお店の

方と話をさせてもらいました。実際に期間の問題、周知の問題であると

か。向こうのお店の方も、ここまでどのようにやって良いか試行錯誤の

部分もありましたので、今回は昨年のそういった総括を踏まえての事業

をさせていただいています。 

牛尾昭委員  それが、県がやっているぐるっと石見というのは結構評判が良いんで

すよ。でもこれの評判はほとんど聞かなくて。それといわゆる地域連携

の場合は国の一億総活躍関係の補助金があるから、敢えて連携してそう

いう政策を打っているのかなという気がしないでもないのだけど、あれ

はそうではなかったんですか。 

産業経済部長  それも派生的にはありますが、元々は対広島戦略で浜田道を経由した、

広島市の松井市長さんや邑南町の石橋町長さんや浜田市長の横連携で広
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島からの誘客について考えていこうというのが主な狙いです。 

牛尾昭委員  去年結果が出なかったからといって悪い考えではないと思います。良

い方向に向かっていくために執行部はどう考えているかくらいまで言及

してもらわないと、折角の報告事項なので。併せて言うと我々超党はま

だは乾杯条例を作ろうと思っているんです、地酒で乾杯。それは浜田の

酒だけでなく石見エリアを入れた乾杯条例をと。だから邑南町とこうい

うことをやるのは価値があると思うのだけど、今やっているイベントを

継続でやるなら、どういう問題点があってどういう方向に行けば良いの

かも併せて執行部視点で報告してもらえれば良いと思います。その辺も

よろしくお願いします。 

産業経済部長  はいかしこまりました。 

笹田委員長  原田委員。 

原田委員  今度広島開拓室のことも言われますよね。その時に分かれば、誘致企

業のことを色々いっておられるけど我々が新聞報道等を見ると、江津に

は結構企業が入ってくるんですよね。企業誘致の用地も広げるとか。浜

田も一生懸命やっておられるとは思いますがどうも分かり難いんですよ

ね。どうなっているのか分かれば話していただきたいです。 

産業経済部長  確かにおっしゃるように、江津工業団地に今度国道からのバイパスも

まっすぐ入るようになるし、あそこの敷地にものすごく優良な企業があ

り、浜田港もかなり使っていただいています。あと益田にかなりありま

す。浜田益田の連携、高速道路、福井4号線があるとかなり便利になって

くると思います。そういった面で浜田の雇用となると江津のように確立

した大企業が一杯ある所には太刀打ちできませんが、それでもソフト的

な所で浜田に企業進出やっていただいているのは事実です。ここ20年、

ハイレックスとデルタが一番多いんですが、何とか。うちは物流団地が

手狭になってきています。あと1つ2つは空いていますのでどんどん活用

したいと思っています。あと三隅に今度高速が出来ます。三隅に土地を

求めるのも1つの手かなとは思っています。それと議員さんご指摘の松永

ですが、大方は決まりましたがまだ土地の交渉もされています。そうい

った状況を確認しながらやっている所です。 

笹田委員長  もし今後報告事項の追加があるようでしたら、9月12日(月)までに事務

局まで連絡していただけたらと思います。よろしくお願いします。 

 

２．委員会の審査日程等について 

 (1) 審査日程・場所 

   9月15日(木）午前10時から 全員協議会室  

笹田委員長  議題２についてです。審査日程と場所ですが9月15日(木)の午前10時か

ら全員協議会室で開催します。予定議題はレジュメに載せてありますよ

うに、まず付託案件として市長提出議案4件と請願5件の審査と、執行部

報告事項、所管事務調査等の準備を進めたいと思います。 

  請願審査についてはお手元に関係書類を配布していますので、審査当

日までにしっかり読み込んで、お持ちいただいてしっかり議論して頂け

たらと思います。こうした順番で進めてもよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  それでは15日、このような順番で進めることに決定いたしました。 
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 ３．その他 

  それでは、その他について執行部から何かありますか。 

産業経済部長  特にございません。 

  委員から何かありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  それでは執行部の皆さんは退席されて結構です。 

 

《 執行部退席 》 

 

笹田委員長  委員の皆さんから他にございますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

布施委員  八幡浜、下関の行政視察の報告書については、牛尾昭委員が書いてい

ます。 

牛尾昭委員  まだ報告書は書いていません、今週末書く予定です。 

布施委員  お世話になります、ありがとうございました。 

笹田委員長  その他何かありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  以上で産業建設委員会を終了します。 

 

〔 13 時 56 分 閉議 〕 

 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに産業建設委員会記録を作成する。 

 

産業建設委員長  笹 田  卓  


